

Rencontre tenue le mardi 21 février 2023, à 19h, via la plateforme Teams

Sont présents :

Mme	Marie-Pierre Perreault	001 – Euclide-Lanthier
Mme	Magdalena Bober (substitut)	003 – des Rapides-Deschênes
Mme	Sarah Filotas	005 – Jean-de-Brébeuf
M.	Frédéric Barbeau	006 – internationale du Village
M.	Mathieu Nerbonne Lachaine	007 – du Lac-des-Fées
Mme	Kim Jessome	008 – du Plateau
M.	Simon Lajoie	011 – du Vieux-Verger
M.	Etse Dogbey	012 – du Grand-Boisé
Mme	Judith Hamel	017 – Notre-Dame
M.	Jean-Sébastien Daoust	018 – du Dôme
M.	Habibatou Coulibaly	026 – du Marais
Mme	Marinka Ménard	027 – de la Vallée-des-Voyageurs
M.	Jonathan Brulotte	028 – des Deux-Ruisseaux
Mme	Amélie Choquette	029 – des Tournesols
M.	Mohamed Awaleh	032 – de l'Amérique-Française
M.	Jean-François Poirier	033 – des Cavaliers
M.	Mathieu Larocque	034 – de la Forêt
M.	Anthony P. Sheehan	035 – de la Petite-Ourse
M.	Cimon Châteauvert-Tessier	036 – du Grand-Héron
M.	Laurent Bergeron-Collin	041 – de la Cité
M.	Martin Hubert	044 – Grande-Rivière
M.	Frédéric Vairel	048 – de l'Île
M.	Benoît Paquin	Représentant du CCSEHDAA
Mme	Nadine Peterson	Directrice générale
Mme	Nathalie Bédard	Directrice générale adjointe
M.	Stéphane Lacasse	Directeur générale adjoint
M.	Rémi Lupien	Directeur général adjoint

Sont absents :

M.	Benoît Brière	002 – Côte-du-Nord
Mme	Suzette Marva Bernard	003 – des Rapides-Deschênes
Mme	Julie Boisvert	004 – internationale du Mont-Bleu
Mme	Karine Labelle	014 – des Trois-Portages
M.	Sébastien Froment	015 – du Parc-de-la-Montagne
M.	Djama Ahmed	016 – Saint-Jean-Bosco
Mme	Janie Saumure	040 – de la Nouvelle-Ère
M.	Alain Gauthier	046 – Mont-Bleu

À 19h, les membres du comité de parents ainsi que les membres du comité consultatif des services offerts aux EHDAA et du conseil d'administration sont réunis afin d'assister à une présentation sur l'avancement des travaux d'élaboration du Plan d'engagement vers la réussite (PEVR) du Centre de services scolaire des Portages-de-l'Outaouais. Cette présentation est effectuée par M. Pierre Fortin et Mme Clara Mirol, de la firme Raymond Chabot Grant Thornton, en collaboration avec la direction générale.

1. Présences et ouverture de la séance

Le quorum étant atteint, la rencontre débute à 20h10.

2. Mot de la présidente du comité et de la directrice générale

Puisque la rencontre débute à une heure très avancée, Mme Jessome indique qu'elle cède son temps de parole à Mme Peterson. Celle-ci aborde les sujets suivants.

Moyens de pression (négociations)

La période de négociations débutera bientôt puisque les conventions collectives viennent à échéance. Mme Peterson indique qu'il faut s'attendre à des moyens de pression et qu'il pourrait y avoir des gens qui approchent les conseils d'établissement. Elle appelle les gens à faire preuve d'une certaine prudence et à faire attention au positionnement du conseil d'établissement en lien avec les conditions de travail du personnel.

Violence dans les écoles

Certaines situations particulières survenues dans des établissements du centre de services scolaire ont fait les manchettes dans les dernières semaines. Il s'agit d'un sujet très présent dans les médias dernièrement. La directrice générale souhaite se faire rassurante tout en étant transparente. Elle indique qu'il y a des événements de violence dans les établissements du CSSPO mais qu'il n'y en a pas nécessairement plus qu'auparavant. Elle mentionne que plusieurs activités de prévention sont offertes, que chaque école a un plan de lutte et que le CSSPO a bonifié les services complémentaires déployés dans les écoles. En plus des directions, plusieurs intervenants sont impliqués dans le processus de lutte contre la violence, de même que plusieurs partenaires tels que les services de police, la DPJ, le CISSSO, etc.

État de situation concernant le déménagement de l'École secondaire Mont-Bleu

Une fois de plus, l'échéancier de construction de l'École secondaire Mont-Bleu a été révisé. Toutefois, il est important de comprendre que cela ne modifie pas l'échéancier de la rentrée des élèves. Les élèves feront leur rentrée au mois d'août, tel que prévu. Ce qui a changé, ce sont les phases de livraison de l'école. Le déménagement se fera par phases. La première phase débutera en mai avec l'accès au premier étage, puis la deuxième phase aura lieu au mois de juin, avec l'accès au rez-de-chaussée. La livraison finale de l'école avec la démobilisation de l'entrepreneur aura lieu plus tard à l'été 2023.

3. Adoption de l'ordre du jour du 21 février 2023

M. Simon Lajoie propose l'adoption de l'ordre du jour, secondé par M. Frédéric Barbeau.

Adopté à l'unanimité

4. Mot du représentant du CCSEHDAA

Lorsqu'il a assisté à la rencontre du comité de parents du mois de novembre dernier, M. Paquin rappelle qu'un parent avait signifié à la directrice générale qu'il trouvait que le mot handicapé dans l'appellation EHDAA était réducteur. Il a amené le sujet au CCSEHDAA et il a approché le comité afin de proposer une révision du nom et de s'arrimer avec la terminologie utilisée par le ministère de la Famille, soit enfant à besoins particuliers. Il poursuivra ses démarches dans

l'intention de demander une résolution lors de la prochaine rencontre du CCSEHDAA prévue le 27 février afin de commencer les démarches pour modifier le nom.

Les instructions pour le prix Rachel Patry ont été données. Ce prix est décerné à une personne ou à un groupe de personnes s'étant démarquée(s) de façon significative dans l'inclusion des élèves HDAA auprès de la communauté ou auprès des écoles. Mme Jessome transmettra la documentation relative au prix par courriel. Les gens sont invités à partager l'information auprès de leur CÉ. La date limite pour soumettre une candidature est le 1^{er} mars. Le dévoilement se fera le 11 mai 2023.

5. Adoption du compte rendu du 24 janvier 2023

Mme Kim Jessome propose l'adoption du procès-verbal, secondée par Mme Sarah Filotas.

Adopté à l'unanimité

6. Suivis au compte rendu de la rencontre du 24 janvier 2023

Retour de consultation : calendrier scolaire 2024-2025 et politique sur les frais de dîneurs

La date limite pour faire parvenir les commentaires à Mme Jessome est le 24 février 2023.

7. Parole au public

Il n'y a aucun public.

8. Dépôt pour information : Découpage des districts du CSS et ligne du temps des étapes de désignation

Le processus de désignation des membres du conseil d'administration est entamé afin de combler plusieurs postes qui viendront à échéance en juin 2023, dont trois postes de membre représentant un parent d'élève dans les districts Centre-Ouest, Est et Nord. Mme Bédard indique qu'aucun changement a été apporté au découpage des districts.

Mme Jessome annonce que les documents pour les mises en candidature seront envoyés par courriel dans les jours suivant cette rencontre. Elle invite les gens à se référer au document de découpage des districts pour savoir à quel district appartient l'école qu'ils représentent. Les candidatures pourront être déposées jusqu'au 1^{er} mai. La désignation des membres parents se fera lors de la rencontre du 30 mai 2023.

9. Mot du trésorier

En l'absence de M. Djama, Mme Jessome se fait sa porte-parole et indique qu'aucune dépense n'a été effectuée dernièrement.

10. Mot du représentant FCPQ

M. Lajoie indique qu'il a envoyé un courriel à l'ensemble des membres afin de leur transmettre les informations en lien avec le dernier congrès de la FCPQ. Il souhaite tout de même fournir plus de précisions sur certains points.

Mise en candidature au Prix d'Excellence d'Engagement parental de la FCPQ

M. Lajoie invite les gens qui désirent soumettre une candidature au Prix d'Excellence d'Engagement parental de la FCPQ à lui faire parvenir les documents de mise en candidature d'ici le 25 avril, date de la prochaine rencontre. Le comité de parents pourra alors procéder au vote lors de la rencontre.

FCPQ en région

L'évènement FCPQ en région aura lieu le 6 mai à l'École secondaire du Versant. Il sera possible d'y assister et de dîner sur place pour 25\$ ou d'y assister gratuitement, sans l'option dîner. Un sondage sera envoyé pour connaître qui est intéressé à y assister avec ou sans dîner. Le sujet sera rediscuté lors de la prochaine rencontre.

Formations FCPQ

Il y a 3 formations à venir. Un courriel sera envoyé.

11. Bons coups dans les écoles

École du Grand-Boisé

M. Dogbey indique que la 3^e édition du carnaval d'hiver a eu lieu le 16 février dernier. Ce fut un bel évènement et les élèves ont bien aimé.

École secondaire de la Cité

M. Bergeron-Collin mentionne que la cérémonie d'inauguration l'école aura lieu le 27 février prochain. Mme Peterson ajoute que le ministre de l'Éducation sera présent à la cérémonie.

École secondaire Grande-Rivière

M. Hubert souligne le grand succès de la Grande Symphonie gastronomique qui a eu lieu le 18 février dernier. Un évènement musical et gastronomique très réussi!

École Jean-de-Brébeuf

Mme Filotas indique que l'OPP a organisé des activités à tous les jours durant la semaine de la persévérance scolaire. Quel beau moyen de souligner la persévérance et l'engagement des élèves!

12. Varia

13. Prochaine rencontre

La prochaine rencontre du comité de parents aura lieu le 25 avril 2023.

14. Levée de la séance

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h06.

Kim Jessome
Présidente

Caroline Villeneuve
Secrétaire